



**EL GRAN
GOLPE**



El combate de boxeo entre Mayweather y Pacquiao batirá todos los récords: entradas hasta de 20.000 euros y una bolsa de 220 millones **P57A59**

SOLO LOS ENFERMOS DE HEPATITIS C MÁS GRAVES RECIBIRÁN TRATAMIENTO, LA MITAD DE LOS AFECTADOS **P50**

El exagerado aumento de la mortalidad supera la capacidad del tanatorio

El cementerio de la capital recibe una media de dieciséis entierros diarios y solo dispone de diez salas de velatorios

Comparar las cifras de mortalidad de este año y las de 2014 durante el mismo periodo de tiempo bastan para comprobar la gravedad del problema: 495

defunciones en lo que va de año y 360 el pasado. Esto significa que cada día Emucesa atiende 16 servicios y solo dispone de diez velatorios. **P2Y3**



Más de cuatro mil estudiantes se manifiestan en Granada contra el decreto que acorta las carreras e impone los máster

P9

Estudiantes gritan contra la reforma durante la protesta que recorrió las calles del centro de la ciudad. :: ALFREDO AGUILAR

El Barça de Messi y Neymar duerme hoy en Granada para enfrentarse mañana a los rojiblancos **P41**



Competición rectifica en parte y rebaja a un partido la sanción a El Arabi pero no a Colunga **P42**

El Ayuntamiento hará valer sus competencias para frenar el Atrio

El portavoz del Gobierno local recalca que el proyecto es una «barbaridad» que no prosperará

Juan García Montero lanzó ayer en rueda de prensa una advertencia que pone difícil la ejecución del Atrio previsto en la Alhambra para modernizar los accesos al monu-

mento: «El Ayuntamiento tiene competencias absolutas», advirtió el portavoz del gobierno de Torres Hurtado. Y agregó: «Esta barbaridad» no prosperaría en un pleno. **P4**

Granada	2	Culturales	50
Andalucía	19	V	57
Opinión	23	Cartelera	
España	26	y Agendas	64
Economía	30	Pasatiempos	66
Mundo	34	Tiempo/Loterías	67
Tus Anuncios	39	Televisión	68
Deportes	40	Última	72

Loja. Las dudas envuelven la investigación sobre la extraña muerte de un vecino **P6**

Zapatero indigna al Gobierno al reunirse con Raúl Castro en La Habana sin informar a Exteriores **P27**



www.tuestufadepellet.com

Expertos en integración de estufas de aire, canalizables, agua y calderas
(Financiable a 12 meses sin intereses!)

WhatsApp

958 059017 / 667 027 581

savonius

Instalador oficial:



Avd. Jacobo comareiro s/n
Centro de empresas Nave 2
(frente Eroski), Albolote

Estudiantes de la UGR y de los institutos secundan de forma masiva la jornada de paro

La manifestación en la capital congregó a más de cuatro mil alumnos que gritaron contra la reforma universitaria que establece el '3+2'

:: ANDREA G. PARRA

GRANADA. #UGRsin3más2. Esa era la pancarta de la Delegación General de Estudiantes de la UGR que abrió ayer la manifestación en contra de la nueva reforma universitaria, que establece un sistema de tres años para los estudios de grado y dos para los másteres. En la actualidad son cuatro (grados) más 1 (máster). La manifestación contó con una participación superior a las cuatro mil personas entre universitarios y alumnos de Enseñanzas Medias, pero lo histórico fue el paro estudiantil que se secundó en la institución universitaria granadina.

Hubo facultades como las de Ciencias del Trabajo, Trabajo Social o Filosofía en las que no se impartió clase. En otros centros como Medicina sí hubo algunos asistentes en las aulas. El coordinador general de Estudiantes, Gorka Martín, cifró el seguimiento del primer paro estudiantil en la universidad granadina en un 80%: este derecho está recogido en los estatutos, pero no regulado; no obstante, contaron con el apoyo de los mandatarios de la UGR para convocar esta primera huelga.

«Tenemos el apoyo del Rectorado contra el '3+2' y del Defensor Universitario. Si al final algún compañero tiene problemas porque no haya entregado algún trabajo o no se haya presentado a un examen, que se respete el derecho al paro», relató Gorka Martín.

Desde la Delegación General de Estudiantes se criticó el que se vuelva a modificar un plan de estudios «sin saber realmente el efecto que tendrá sobre los nuevos egresados, devaluándolo y obligando al estudiante a seguir formándose con estudios de posgrado para adquirir competencias similares a otros planes de estudio. El sistema '3+2' supone un encarecimiento de la educación superior, agravando los pro-



La manifestación de ayer en Granada fue multitudinaria. :: ALFREDO AGUILAR

blemas de índole económica que obstaculizan el acceso a una formación especializada a los estudiantes con menos recursos. Más allá de esto, no sabemos el reconocimiento que tendrán los diferentes planes de estudio en el mercado laboral». Martín avanzó que van a seguir manifestándose y luchando para que no se lleve a cabo esta reforma.

El alumnado está muy descontento porque, a su juicio, se «privatiza la universidad pública». Por eso, durante todo el recorrido de la manifestación, que arrancó a las 12.00 h. de los comedores universitarios, se escucharon cánticos como 'No, no, no, no a la privatización'; 'Sí, sí, sí a la lucha estudiantil' o 'La crisis que la paguen los culpables'.

Recorrieron la calle Rector López Argüeta, San Jerónimo... y cuando salieron a Gran Vía se encontraron

con un grupo de Stop Desahucios que protestaba a las puertas de la fiscalía, antiguo Banco de España. Allí hubo un 'sentada' y gritos de 'Obreros y estudiantes, unidos y adelan-

te'. La marcha alteró el tráfico por las calles por donde discurrió y fue 'acompañada' por la policía en todo el recorrido, sin que se registraran incidentes.

Juntos, pero cada uno bajo su pancarta y con su consigna

Cada uno llevaba su pancarta, megáfono y consignas, pero ayer iban todos en la misma manifestación. El Sindicato de Estudiantes convocó la huelga de dos días, el 25 y 26, a nivel nacional. La Coordinadora Sindical Estudiantil también estaba con su pancarta. La Delegación

General de Estudiantes abrió la manifestación y había convocado el paro estudiantil. Ayer hubo más 'unión' que en las últimas manifestaciones.

Los gritos también fueron unánimes contra el ministro de Educación, José Ignacio Wert. Pidieron su dimisión y del presidente del Gobierno, Mariano Rajoy, tampoco se olvidaron. En la marcha se pudieron ver pancartas y cartelones de otros sindicatos y de formaciones como IU.

La protesta, que contó con el respaldo y convocatoria de organizaciones como el Sindicato de Estudiantes, la Coordinadora Sindical Estudiantil y otros sindicatos, finalizó en la Cuesta del Hospicio, aunque esta vez no hubo gritos contra el rector Francisco González Lodeiro como sucedió en anteriores ocasiones. Los estudiantes celebraron una asamblea en el complejo Administrativo Triunfo para planificar las nuevas movilizaciones y protestas, que, ya adelantaron, llevarán a cabo en marzo.

La denuncia contra el modelo '3+2' ha levantado a los universitarios y los estudiantes de Bachillerato. Lamentan que se encarezca la universidad, se pierda calidad y no se sepa muy bien hacia dónde se quiere ir, ni qué supondrá de cara al mercado laboral.

Más de 8 millones de niños en el mundo son esclavos

Rompamos las cadenas de la Esclavitud Infantil

"Say Mail, Trabajo 14 horas al día y tengo 12 años."

Save the Children

AIXAM COUPÉS "VISIÓN"

ABS

JJEXPOMOTO

AIXAM Nº1 SIN CARNET

C/ Emir 5, Ctra. de Armilla © 958 134 900. www.jjexpomoto.com

ALQUILER DE ALMACENES Y TRASTEROS

PUERTA REAL 1, EDF OLMEDO.

(alquiler por metros)

622 230 999

Deberes

JOSÉ MARÍA ROMERA

Seguimos confundiendo el esfuerzo con los palizones. Pero el esfuerzo no se mide por horas



Un niño que solo se instruye en la escuela no es un niño instruido, decía Santayana, y con otras palabras lo dicen también los partidarios de los deberes escolares. Este de los deberes sigue siendo un tema recurrente con el que se han dado de bruces las distintas corrientes pedagógicas sin acertar con la fórmula adecuada. Tan pronto nos dicen que son indispensables como que dañan a los niños, que deberían erradicarse como que a ellos se deben los buenos resultados de los colegios más exigentes. Ahora ha venido un informe de la OCDE a alertar de uno de sus riesgos: el de aumentar la brecha entre los estudiantes con recursos y los menos afortunados. El niño rico dispone en su casa no solo de unos padres con cierta formación capaces de ayudarle en la tarea, sino también un espacio adecuado para el estudio, unos libros de consulta y unos medios tecnológicos de los que servirse. Como el pobre, en cambio, suele carecer de todo eso, no hace los deberes con éxito y cada día que pasa añade un nuevo retraso respecto a sus compañeros.

Aparte de su posible efecto discriminatorio, hay en los deberes algo de rancio y anticuado, empezando por la propia palabra. Mientras la jerga educativa se renueva continuamente —ahí están esos «estándares de aprendizaje evaluables» que no pueden faltar en las programaciones de un profesor que se jacte de estar al día—, conceptos como «deberes» o «tarea» perduran desde la noche de los tiempos sin haber conocido la menor variación. Como hemos ido heredando de padres a hijos el axioma de que en ellos reside la cacareada «cultura del esfuerzo» que tanto se echa en falta en la formación de niños y jóvenes, de ahí llegamos a la conclusión de que los resultados del aprendizaje guardan una relación directa con la cantidad de trabajo escolar para hacer en casa. Y también con el nivel de fastidio, rechazo, miedo y angustia que, junto con la multiplicación de exámenes y pruebas de evaluación, causan en los estudiantes.

Seguimos confundiendo el esfuerzo con los palizones. Pero el esfuerzo no se mide por horas. Una verdadera cultura del esfuerzo tendría que consistir en dosificarlo, en ligarlo a la motivación, en aplicarlo inteligentemente al objetivo con interés, concentración y voluntad. Llama la atención que no pocos profesores se enorgullecen de mandar muchos deberes como si eso les concediera un timbre de prestigio, cuando lo que hace es levantar sospechas sobre la calidad de su trabajo dentro del aula. Mal está ponerse a los niños demasiado fácil, sin enseñarles a afrontar las dificultades por sus propios medios. Pero peor es sobrecargar los procesos de aprendizaje de tormentos innecesarios, que además roban el tiempo a otras ocupaciones formativas. También en nombre de la cultura del esfuerzo se están haciendo disparates, el no menor de los cuales es este de los deberes por los deberes.

APUNTES AL NATURAL, POR MESAMADERO



EN PRIMER PLANO

ALFONSO ALONSO
MINISTRO DE SANIDAD



Plan necesario. Alfonso Alonso presentó ayer el plan estratégico de la hepatitis C y anunció que 52.000 pacientes recibirán el tratamiento para esta enfermedad. En España hay 95.500 personas diagnosticadas, de las que precisamente 52.000

se encuentran en estado de fibrosis F2, F3 o F4, que son las que recibirán los nuevos fármacos. Todo ello tendrá un coste de 727 millones de euros. Un cantidad elevada, pero necesaria para aliviar e incluso salvar la vida a miles de enfermos.

SUBE

Lorca 'regresa' a la tertulia del Rinconcillo

El 'regreso' de Federico García Lorca al Rinconcillo, lugar histórico de una de las tertulias más famosas de la sociedad granadina en la que el poeta participaba de forma activa, es un hecho desde ayer gracias a una escultura. El Rinconcillo lo ocupa hoy el restaurante Chikito y el fallecido Luis Oruezábal soñó con poder rendirle homenaje a Lorca para que su presencia estuviese siempre presente. Luis no lo consiguió en vida, pero su familia y amigos lo han hecho posible con ayuda del artista José Castro.



Lorca, en el Rinconcillo. :: T. GONZÁLEZ

BAJA

La zona de velatorios se ha quedado pequeña

El cementerio de la capital granadina se ha quedado pequeño al menos en algunos los servicios funerarios que ofrece, como las salas de velatorio. En la actualidad y en lo que va de año el exagerado aumento de la mortalidad supera la capacidad del tanatorio y eso supone molestias a ciudadanos en momentos difíciles. A quienes corresponda la ampliación sería bueno que facilitasen el proyecto cuanto antes para acomodar los servicios funerarios a las necesidades de la ciudad.

Paro estudiantil

JUAN DE DIOS VILLANUEVA ROA

Gomendio, mano derecha de Wert, dice que en España hay demasiados estudiantes universitarios, que no puede ser que todo el mundo estudie una carrera, que a la Universidad se llega sin ningún control. Que pagamos muy pocos impuestos, y que el dinero que hay no da para sostener el sistema. Por tanto, o se suben los precios, o que cada cual se busque la vida. Es una forma de verlo. Lo que ocurre es que esta es la forma con la que lo ven quienes mandan en España, y por tanto será la que apliquen porque están respaldados por los votos que obtuvieron hace casi cuatro años. La cuestión está en si esta postura se debería mantener a nueve meses de unas elecciones. Si no sería mucho más prudente acabar esta legislatura y permitir que quienes ocupen el

poder a partir de noviembre decidan qué hacer con el sistema, y en cualquier caso, emplear este tiempo en buscar un consenso con las otras fuerzas políticas en materia tan delicada como es esta, puesto que no se trata de seguir por el camino de los decretos, sin debate, sin acuerdos, de forma unilateral, y dar estabilidad de una vez por todas a todo el sistema educativo. Esta semana las universidades españolas han parado en su actividad académica, los estudiantes no ven claro esto de que donde desde hace cinco años hay unos grados de cuatro cursos de duración, ahora, sin apenas haber constatado su efectividad, con una sola promoción en la calle, porque el gobierno quiere gastar el dinero en otras cosas, se reduce a tres, si las universidades así lo quieren, metiendo de paso másteres de uno

o dos años, cuyo coste es muy superior para el alumnado, para las familias. Quien pueda que se lo pague, que diría Wert, y quien no que haga lo que los estadounidenses, que se pidan préstamos y los vayan devolviendo conforme ejerzan su profesión. Aquí tendrían que ser préstamos internacionales, pues tal y como están las cosas la mayoría de nuestros titulados deberán marcharse fuera de España para encontrar trabajo y poder devolver esos préstamos (igual los desahucian del título de no hacerlo). Gomendio dice que en tres años se puede aprender lo mismo que en cuatro, tal vez por eso a ellos les está sobrando este último de legislatura, porque en los tres primeros lo hayan aprendido todo. Ahora aplican sus aprendizajes, entre los que no están la serenidad y templanza, no hay nada más que ver cómo Rajoy pierde los nervios en el debate sobre el estado de la nación de esta semana ante Pedro Sánchez, por leer, cosa que debe molestar. Y es que en la lectura está todo, aunque a veces parece que hay gente interesada en que cada vez se lea menos. Visto lo visto, si pudieran dejarían al personal sin pensamiento ni habla, solo viendo el fútbol, cosa con la que en Granada estamos sufriendo bastante esta temporada.

PUERTA REAL

Héroes anónimos

MANUEL MONTERO



Todos los tertulianos y observadores hablan de que los ciudadanos pasan del bipartidismo, pero allí están ellos, los afiliados de base, siempre dando el callo, mostrando un chocante entusiasmo con sus líderes

Los héroes en este momento de desconcierto son los militantes de los grandes partidos. Todos los tertulianos y observadores hablan de que los ciudadanos pasan del bipartidismo, pero allí están ellos, los afiliados de base, siempre dando el callo, mostrando un chocante entusiasmo con sus líderes. Resultan una especie admirable, firme bastión de todas las Españas. Al menos ellos se verán así.

Pero tienen mérito. Imagínense, lo de la semana pasada. Miles de socialistas acudieron en masa y en sábado al Palacio de Congresos de Granada. El acto estaba anunciado de forma discreta, querían sólo militantes. Y allí fueron, con sus banderas andaluzas y su entrega, dejando cualquier menester, todo por el partido. Las fotos los sacan arremolinados cerca de la presidenta. Se exaltaron con los mandos. Éstos, incluyendo las glorias municipales y provinciales, salen en las fotos en un estado rayano al éxtasis.

Lo raro es que todos parecen sinceros. Resulta comprensible el arrebatado de los mandamases, pues viven de tenerlos y, humanos al fin, les emocionará que la militancia los aclame. Pero asombra la espontaneidad que emanan las bases, pues se diría que les va la vida en ello. Les ha gustado el discurso de radicalidad nacionalista andaluza que emite ahora el PSOE, pero seguro que también se hubiesen extasiado con un socialismo racional.

Tienen otro estilo, pero los militantes del PP andaluz dan también en heroicos. Ahora que Moreno Bonilla se entrega a las masas gana mucho. Primero, porque los mandos locales desaparecen de la foto, con lo que ya no sale su rictus tenso, pues se nota que los pone nerviosos. Segundo, el hombre queda como solo ante el peligro, pose que admira la ciudadanía. No solo el presunto votante. También la militancia. Le han sacado unas fotos rodeado de mujeres del partido –dicho no en el sentido del Quijote– que demuestra que en el fondo Juanma tiene algún atractivo: las chicas le rodean embelesadas, aunque quizás su exaltación se deba a la moda del selfi, que todo el mundo le da por sonreír cuando ve una cámara. Pero quien ha titulado la foto «mujeres valientes junto a @JuanMaMoreno» se ha pasado. Tampoco es eso: parece algo gafe, pero a nadie se le había ocurrido que hacía falta valor para ponerse a su lado.

Es verdad que su discurso queda deslavazado, a fuerza de sectorializarlo, pero es que tiene que sostener a la vez los desaguisados de Madrid y los de algunos alcaldes de las capitales andaluzas. Misión imposible. Seguramente por eso la militancia acude presurosa a sus actos, bien que sin la parafernalia banderil que gasta su contraparte.

Los que por ahora no están a la altura de la movilización militante son los demás partidos. Cabía esperarlo de UPyD y Ciudadanos, de momento cuatro y un tambor; o de Podemos que, neonatos, gustan más de manifestarse en Madrid. Lo raro es que IU, partido con vocación de masas, no gaste de las suyas. Quizás no quieran mentar la bicha, no sea que las convoquen y no vayan. Pero sería una pena que su despedida y cierre, si se produce, no cuente con la asistencia masiva de una militancia que en tiempos fue aguerrida. Tampoco PSOE y PP están para tirar cohetes al aire, pero hacen sus mítines en olor de multitud.

CARTAS AL DIRECTOR

Los originales que se envíen a esta sección estarán firmados y se hará constar el DNI junto con el domicilio y el número de teléfono. La Dirección del periódico se reserva el derecho a publicar los textos recibidos, así como de extractarlos. Pueden enviar sus cartas al correo electrónico cartasdirector@ideal.es

Federico Olóriz sin rifirrafes

Sr. Director de IDEAL: El pasado domingo 22 de febrero, en este periódico y bajo el título 'Granada, la ciudad de las polémicas', a lo largo de nueve páginas, un auténtico récord periodístico, Ángeles Peñalver escribe sobre «las actitudes que nadie es capaz de erradicar en Granada: los rifirrafes». Y son estos lo que, a su juicio, han impedido que muchas de las grandes ideas que se han planteado sobre nuestra tierra no hayan cuajado, y si lo han hecho, ha sido a una velocidad excesivamente lenta, exasperante, diríamos. Evidentemente, somos los ciudadanos granadinos, incluidos, claro está, los propios políticos que nos representan, sean de cualquier rincón del arco parlamentario que sean, y que viven en nuestra tierra, los que hemos sufrido las consecuencias de estas actitudes.

Pues bien, hoy queremos escribir estas líneas en sentido contrario, aunque sospechamos la cara de sorpresa que se les estará poniendo. Evidentemente nos explicaremos.

En febrero de 2012, comenzábamos los actos de conmemoración del fallecimiento del granadino Dr. Olóriz, Federico Olóriz Aguilera (1855-1912). Les confesaremos que cuando pensábamos en esta celebración, desde el Instituto de Neurociencias de la UGR que lleva su nombre, solo aspirábamos a una exposición en el Parque de las Ciencias y poco más. Y créannos, poco más. Pero hoy, aquel 'Año Olóriz' planteado por nuestra Universidad se ha convertido en un Trienio, y aquellos pocos e iniciales actos han llegando a casi un centenar, que nos han obligado a un duro y continuo trabajo, amén de nuestras otras actividades universitarias.

Se han realizado 19 actos institucionales, 20 conferencias, 17 publicaciones, 8 exposiciones encabezadas por la que se hizo en el Parque de las Ciencias titulada 'A propósito de Olóriz', innumerables búsquedas en archivos y registros, etc. Y a lo largo de estos tres años no hemos visto el más mínimo rifirrafe a nuestro alrededor; al contrario, ha sido una suma de voluntades que nos ha sorprendido a los que hemos llevado un poco las riendas de esta celebración. Y nuestra sorpresa ha sido doble: cualitativamente, puesto que todas las autorida-

des has sido muy amables con nuestro proyecto, pero también cuantitativamente, ya que no imaginábamos cuántas sumaríamos. Toda las puertas a las que hemos llamado se nos han abierto y han sido muchas las instituciones que se han ido añadiendo al proyecto de una forma voluntaria.

Evidentemente, nos sentíamos amparados porque íbamos de la mano de nuestra Universidad, somos universitarios y nos gusta nuestro trabajo académico en la Facultad de Medicina y en la Real Academia, pero ha sido también nuestro Ayuntamiento, Diputación, las delegaciones en Granada de la Consejería de Salud, de Educación y la propia Delegación de la Junta de Andalucía, la Subdelegación del Gobierno, Instituciones Penitenciarias, Colegio de Médicos, Arzobispado, Jefatura Superior de Policía, Parque de las Ciencias, FECYT, IES Padre Suárez y su Museo de Ciencias, Asociación Andrés Manjón, El Corte Inglés, etc. las que han protagonizado este 'Trienio Olóriz'. Incluso se han sumado otras nacionales como el Ayuntamiento de Madrid, el Ateneo de Madrid, La Universidad Complutense, la Real Academia Nacional de Medicina, el Museo Nacional de Antropología, el Ayuntamiento de Miraflores de la Sierra, la Universidad de Cádiz, o internacionales, como La Academia Iberoamericana de Criminalística y Estudios Forenses. Además, IDEAL y Granada Hoy, Cedecom producciones, TG7 y Mediapro.

Aunque nos haya sorprendido, no debía haberlo sido tanto. Sabíamos de la calidad de nuestro producto, estábamos presentando un científico de talla universal.

Hoy toca finalizar esta aventura 'oloriziana'. Queda la publicación de un libro sobre su Diario que, por fin, estamos a punto de entregar para su publicación, y otros 2 ó 3 proyectos que parecen difíciles de conseguir, aunque nosotros seguimos esperanzados y preferimos dejarlos en 'standby', como es la colocación de una estatua en la avenida de la Constitución, cuyo boceto está hecho, pero no hemos sido capaces de encontrar la financiación necesaria, o un paseo alpujarreño de la mano de tan ilustre investigador, como él lo hizo en 1894. Es evidente que se seguirá hablando de él durante muchos años.

Y no queremos terminar estas líneas

sin dar las gracias con mayúsculas a cuantas personas han hecho posible este 'Trienio Olóriz', y les aseguramos que han sido muchísimas. Esto es realmente el verdadero motivo de estas líneas, que cada una de ellas sienta nuestro agradecimiento más sincero.

Quizás haya sido, quién sabe, el último servicio que ha hecho el Dr. Olóriz por su querida tierra, posibilitar en su nombre un trabajo en común bien hecho, y en donde no hemos encontrado el más mínimo rifirrafe, todo lo contrario. Ojalá haya otras muchas ocasiones similares, Granada lo agradecería. Nosotros ya tenemos nuevos proyectos...

MIGUEL GUIRAO Y FERNANDO GIRÓN.
GRANADA

Servicios sociales en la Diputación de Granada

Sr. Director de IDEAL: Han pasado ya más de tres años... y no puedo decir que parezca que fue ayer. Era por la mañana cuando recibí la llamada que cambió mi vida de manera radical. Mi contrato como trabajadora social en la Diputación de Granada acababa. Junto a la mía hubo otras 24 llamadas, todas dirigidas a profesionales de los servicios sociales que conformaban la red de asistencia a los municipios de toda la provincia. Los despidos en el Área de Familia y Bienestar Social de la Diputación de Granada, fueron al final 35. Los motivos que adujeron no los voy a mencionar porque eran falsos, de hecho todos estos despidos fueron declarados improcedentes por la justicia y nos indemnizaron... No puede parecerme que fue ayer porque detrás de cada uno de esos despidos había una historia, una familia, una mochila cuyo peso no quisieron calibrar los que decidieron despedirnos pero que en ninguna medida se podía compensar con indemnización alguna.

Lo que no pueden evitar es el encontrarse con una red de servicios sociales desmantelada, con un hueco que ellos crearon y que no pueden justificar porque ha motivado una clara sobrecarga en los servicios y en los excelentes profesionales que siguen trabajando día a día en estos tiempos en que tan necesarios son.

Y como ya han pasado más de tres años, he podido constatar como intentan paliar la decisión que les llevó a prescindir de tan importante número de profesionales. Desde esa fecha van parcheando con la contratación de profesionales por periodos que van de los tres a los seis meses, con el cometido de subsanar la acumulación de tareas... Parcheando, le pongan el nombre que le pongan y todo por no querer reconocer el error cometido, la nefasta equivocación con los/as que fuimos despedidos/as, con los profesionales que continúan trabajando en la red, sobrecargados, y con unos ciudadanos/as en los pueblos de nuestra provincia, que sufran las consecuencias de este desaguisado. Y es que 'Granada.... era provincia'.

ANA SÁNCHEZ. GRANADA.

RAMÓN



HOY VIERNES

Santos: Gabriel de la Dolorosa, Honorio, Alejandro, Abundio, Leandro, Fortunato, Besa. Han transcurrido **58** días de **2015** y faltan **307** para que termine el año.

AGENDA

TEATRO

Catch de Impro
Callejón del Ave María
A las 21.00 horas, en El Apeadero, catch de Impro con Pirómano Teatro y Doctores de la Impro. La entrada es de siete euros.

MÚSICA

Concierto de María Carrasco
Baza
A las 21.00 horas, en el Auditorio Enrique Pareja, concierto de María Carrasco a benéfico la asociación AUPA. Presentará su disco 'Misterios de mi alma'. Las entradas, a diez euros (anticipada) y a quince euros (en taquilla).

Rap y hip hop en directo
Carretera Antigua de Málaga
A las 22.00 horas, en la sala El Tren, rap y hip hop de la mano de Costa del colectivo/sello Gamberros Pro, junto a Veneño Manuel, Vicente El Vizio y S. Sánchez. Las entradas, a diez euros (anticipada) y a trece euros (en taquilla).

Tributo a 091

La Zubia
A las 23.00 horas, en el pub Zeppelin de La Zubia, tributo a 091. La entrada es libre.

Viva Suecia y Modelo de Respuesta Polar, en el Planta Baja
C/ Horno de Abad
A las 21.00 horas, en la sala Planta Baja, conciertos de Viva Suecia y Modelo de Respuesta Polar.

'Concierto de Granada a Sevilla'

C/ San Jerónimo
A las 20.30 horas, en la Basílica de San Juan de Dios, concierto de la Banda Municipal de Música.

Bel en concierto-arte

C/ Pintor López Mezquita
A las 22.00 horas, en La Tertulia, Bel en concierto-arte. La entrada es libre.

Flamenco en el Liberia

C/ Duquesa
A las 22.00 horas, en el Liberia, flamenco con la Escuela Garrotín en el Liberia. Hoy será el turno de José Daniel Campos y Silvia Bachiller al canto y Vicente Márquez 'Tente' a la guitarra. La entrada, con consumición, es de cinco euros.

Rock andaluz

Carretera de Atarfe, Km. 1
A las 00.00 horas, en el Alexis Viernes de Santa Fe, rock andaluz con Luzaire (tributo a Triana, Javier Ruibal...). La entrada es libre.

Noche flamenca

Carrera del Darro
A las 21.00 horas, en el escenario de Le Chien Andalou, noche flamenca con Rudy Fernández (cante), Luis de Melchor (guitarra) y Almodena Romero (baile). La entrada es de ocho euros.

'Press'

C/ Molinos, 56

A las 21.00 horas, en el teatro Alhambra, Pierre Rigal y Compagnie Dernière Minute presenta 'Press'. La entrada es de siete euros.



CINE

'La hora final'

C/ Elvira, 65
A las 18.00 horas, en el Centro Universitario Francisco Suárez, proyección de la película 'La hora final'.

RETROBACK

'A Bout de Souffle'

C/ Cárcel Alta, 7
A las 21.00 horas, en La Expositiva, proyección de 'A Bout de Souffle', de Jean Luc Godard. La entrada es de tres euros.

EXPOSICIONES

'Trasfondos'

Avenida del Hospicio
El Hospital Real de Granada acoge, hasta el próximo 8 de abril, la exposición 'Trasfondos', un recorrido fotográfico por la historia del Arte, de José Manuel Ballester. De lunes a viernes, de 11 a 14 y de 17.30 a 20.30 horas. Fines de semana y festivos, de 11 a 14 horas.

'El juguete rabioso'

Cuesta del Chapiz
El Carmen de la Victoria acoge, hasta el 26 de marzo, una exposición del colectivo 'Enhorabuena'. De lunes a viernes, de 17 a 20 horas.

Exposición interactiva

Plaza de los Girones, 1
El Palacio de los Condes de Gabia acoge, hasta el 1 de marzo, la exposición 'Lógicas internas, una mirada a la Nouvelle Vague'. De lunes a sábados, de 11 a 19 horas. Los domingos, de 11 a 15 horas.

Bodegones y flores

C/ General Narváez, 5
La galería Artexpontaneo acoge, hasta el 26 de marzo, una exposición de obras de artistas ilustres como Ismael de la Serna, R. García Bonillo, García-Ochoa, Manuel Ángeles Ortiz, Fernández Barba, J. Antonio Corredor, J. Pedro Linares, M^a Teresa Aguilera, Aurelio de Lombera, M. Arribas y muchos más. De lunes a viernes, de 11 a 13.45 y de 17 a 20.30 horas.

Obras de Francisco Escalera

C/ San Matías, 2
La galería Ceferino Navarro acoge, hasta el 5 de marzo, una exposición de Francisco Escalera, titulada 'Tempus Fugit Landscapes'. Se puede visitar de lunes a viernes, de 11 a 13.30 y de 18 a 21 horas. Y los sábados, de 11.30 a 13.30 horas.

'People and Places'

C/ Pavaneras
El Museo Casa de los Tiros acoge, hasta finales de este mes de febrero, una exposición del artista y arquitecto Charles Gautier, en la que se recoge trabajos relacionados con Granada en entornos de interés arquitectónico, plasmando retratos de amigos, familiares, vecinos y lugares cercanos al autor, y utilizando formatos y técnicas variadas que incluyen el dibujo, la acuarela o el grabado de linóleo.

'Acuarelismos'

Placeta del Hospicio Viejo
La Galería de Exposiciones del Centro de Lenguas Modernas acoge, hasta el 2 de marzo, una exposición de Menchu León Rodríguez y Diego Menacho Pérez. De lunes a viernes, de 8.00 a 22.00 horas.

'Color en tus recuerdos'

C/ Ángel Ganivet
La cafetería Elda acoge, hasta principios del próximo mes de abril, la última exposición de dibujos y acuarelas de la artista Teresa Arias Pérez. De lunes a viernes, de 8 a 20.30 horas.

'Volando a ras de nieve'

Puerta Real
El Centro Cultural CajaGranada de Puerta Real acoge, hasta el 28 de febrero, una exposición sobre el cente-

Envíe sus comunicados con la referencia **IDEAL agenda**

Por correo ordinario:
C/ Huelva nº2 Polígono ASEGRA, 18210 Peligros (Granada);
Por fax: 958 40 50 72;
Por correo electrónico:
inmagarcialeya@ideal.es
agenda@ideal.es
www.agendadegradana.es

nario del esquí en Sierra Nevada y el 50 aniversario de la fundación de Ceturza. De martes a viernes, de 18.30 a 20.30 horas. Sábados, de 12.00 a 14.00 horas y de 18.30 a 20.30 horas. Y domingos y festivos, de 11.00 a 15.00 horas.

'Abstr-acciones'

Avenida de Don Bosco, 2
La galería de los Servicios Centrales de Caja Rural de Granada acoge, hasta el próximo 7 de marzo, una exposición colectiva de alumnos de Bellas Artes de la Universidad de Granada. De lunes a sábado, de 19 a 21 horas.

'Paisajes de Granada'

Carrera del Darro
El hotel El Ladrón de Agua acoge, hasta el próximo 29 de marzo, la exposición de fotografías 'Paisajes de Granada', de Ricardo Martínez García.

Exposición de arte benéfica

Plaza de San Agustín
La Casa Zayas acoge, hasta el próximo 6 de marzo, una exposición de arte benéfica, titulada 'Y si un simple trazo tuyo puede cambiar la sonrisa del planeta?'. El dinero que se recaude se destinará al colegio que las Siervas del Evangelio tienen en Pucसानa, en Perú. De 10.30 a 13.30 y de 17 a 20 horas.

'Frank James Cooper'

Acera del Darro
La sala Zaida de Caja Rural acoge, hasta el próximo 1 de marzo y dentro del Retroback, la exposición 'Frank James Cooper'. De lunes a sábado, de 18 a 21 horas.

'Barberán: Óleos y grabados'

C/ Puentezuelas, 32
Milenium Gallery acoge, hasta el próximo 12 de marzo, una exposición de óleos y grabados del pintor Barberán. De lunes a sábados, de 10.30 a 13.30 y de 17.30 a 21 horas.

Exposición centenario muerte de la Madre Teresa Titos Garzón

C/ Cobertizo de Santo Domingo
En el Camarín de la Virgen del Rosario, hasta el próximo 28 de febrero. De 17 a 19.30 horas. Entrada libre.

Exposición neobarroca y urbana

C/ Almona del Campillo, 2 2º
El Centro Artístico acoge, hasta el próximo 3 de marzo, la última exposición neobarroca y urbana de NiA, o lo que es lo mismo, Rafael Martos de Jesús. De lunes a sábados, de 18 a 21 horas.

SERVICIOS

FARMACIAS

GRANADA. 09:30 h-22:00 h: Avda. Constitución, 2. Camino Ronda, 134. Casería del Cerro, s/n (junto Centro Salud). Doctor Olóriz, 1. San Jerónimo, 52. Avda. Constitución, 41. Cardenal Parrado, 7. Las Hayas, 1. Edif. La Rotonda. Carretera de Jaén, 68. Plaza San Isidro, 6. Periodista José M.^a Carulla, 8. Gran Capitán, 9. Cerrillo de Maracena (Avda. Virgilio, s/n). Carretera de Jaén, 5. Méndez Núñez, 12. Avda. Federico García Lorca, 9. Plaza Nueva, 2. Emperatriz Eugenia, 22. Gonzalo Gallas, 1. San Juan de Dios, 47. Camino Bajo de Huétor, 63. Avda. Cervantes, 10. Avda. Dílar, 16. Reyes Católicos, 5. Puerta Real, 2. Recogidas, 48. San Matías, 2. Avda. Dílar, 82. Camino Ronda, 64. Ángel Ganivet, 3. Plaza de Gracia, 8. Torre del Adarguero, 2-4. Arabial, 18. Dr. Alejandro Otero (esq. Pediatra García Duarte). Avda. Palencia, 9. Avda. América, 46. Navas, 19. Plaza del Ángel, 1. Mirador Genil, Residencial Camino Alhambra, 10. Avda. Ilustración, 61 local 1.

Servicio nocturno 22:00 h-09:30 h: Reyes Católicos, 5. Recogidas, 48. Periodista José María Carulla, 8. Camino Bajo de Huétor, 63. Avenida Dílar, 16. Puerta Real, 2.

ALMUÑECAR. 09:30 h-09:30 h: Paseo de San Cristóbal (Urb. Mar del Sol).

BAZA. Permanente 24 h. Llano del Ángel, s/n (Cuevas).

GUADIX. 09:30 h-09:30 h: Puerto Santa María, 2.

MOTRIL. 09:30 h-22:00 h: Alonso Terrón, 1 (Explanadas). Juan de Dios Fernández Molina, 4 (junto Instituto Julio Rodríguez). Pablo Picasso, 18 (junto Puento Toledano). Justicia, 1 (La Posta). Nueva, 2.

Servicio nocturno, 22:00 h-09:30 h: Juan de Dios Fernández Molina, 4.

SALOBREÑA. Permanente 24 h: Urb. Mare Nostrum, local 10.

LOJA. 08:00 h-22:00 h: Avenida Pérez Álamo, s/n. **Servicio nocturno 22:00 h-09:30 h:** Tiendas, 12.

HUÉTOR VEGA. De guardia. Cañadilla, 7.

ARMILLA. 09:30 h-22:00 h: Farmacia Orta (lunes a domingo), Granada, 34. Real de Motril, 24 (lunes a viernes). Sevilla, 32 (lunes a sábado). **Permanente 24 h:** San Miguel, 22.

TELÉFONOS

URGENCIAS MÉDICAS

Emergencias	112
Teléfono Emergencias	902 505 061
Servicio Andaluz de Salud	061
Centralita todos Hospitales	958 020 000
Cruz Roja emergencias	958 222 222
	902 222 292
Información	958 221 420

SEGURIDAD

Bomberos	080
Parque Norte	958 160 878
Parque Sur	958 183 108
Bomberos pueblos	958 163 222
Policía Nacional	091
	958 222 053
Policía Local	092
Guardia Civil	062
	958 271 272
Tráfico	900 123 505
Salvamento Marítimo	900 202 202
Atención Violencia Mujeres	016

AVERÍAS

Endesa-Sevillana	902 516 516
Gas Natural	900 750 750
Emasagra (Agua)	902 250 170

HOSPITALES

Complejo Hospitalario Virgen de Las Nieves	958 241 100
Clínico Universitario San Cecilio	
Centralita	958 270 200
Ruiz de Alda	958 241 100
Clínica La Inmaculada	958 261 600
San Rafael	958 275 700
San Juan de Dios	958 204 111
Sanatorio Nuestra Señora de la Salud	958 161 611
Psiquiátrico	958 281 551
General de Baza	958 863 100
General Santa Ana Motril	958 603 506

SERVICIOS CIUDADANOS

Ayuntamiento de Granada	
Atención al ciudadano	010
	902 234 010
	958 539 697
Junta de Andalucía	
Atención al ciudadano	900 509 292
Violencia de género	900 200 999
Malos tratos	900 122 181

VIDA RELIGIOSA

Cofradía de la Virgen de la Cabeza
Mañana sábado 28 de febrero, en la iglesia de Santa María Magdalena (c/ Puentezuelas), esta cofradía celebra Sabatina en honor de su amada titular, la Santísima Virgen de la Cabeza. Rosario a las 18.30 h. y Eucaristía a las 19 h.

Cofradía de Nazarenos de Ntro. Padre Jesús de la Sentencia y María Stma. de las Maravillas

Comunica que el próximo domingo día 1 de marzo, a las 11 h., tendrá lugar en la iglesia de San Pedro y San Pablo la misa de Instituto e imposición de medallas a los nuevos hermanos. A continuación se celebrará el XII Certamen Musical Memorial D. Miguel López Escribano.

Vida Ascendente

El próximo día 2 de marzo, a las 17.30 horas, en la Residencia de los PP. Capuchinos (Avda. Divina Pastora), tendremos una convivencia en la que nuestro consiliario desarrollará el tema '¿Cómo vivir la cuaresma?'. A dicho acto pueden asistir los que lo deseen.

MONUMENTOS

Alhambra - Generalife

Horarios de visita: De marzo a octubre, de lunes a domingos de 8.30 a 20 horas (noviembre a febrero, de 8.30 a 18 horas). Taquilla: De 8 a 19 horas. Precio general: 13 euros visita. Venta anticipada: Serviticket, con cargo en cuenta de La Caixa. Servicio 24 horas. Telf: 902 888 001 (España). Telf: +34 93 49 23 750 (extranjero). Información: 958 027900/29.

Catedral

Horarios de visita: De lunes a sábado, de 10.45 a 18.45 horas. Domingo, de 14.30 a 17.15 horas. Precio: 4 euros. Información: 958 222959.

Capilla Real

Horarios de visita: Horario de invierno (hasta cambio de hora), de 10.15 a 13.30 y de 15.30 a 18.30 horas (lunes a sábado); de 11 a 13.30 y de 15.30 a 18.30 horas (domingos y festivos). Horario de verano, de 10.15 a 13.30 y de 16 a 19.30 horas (lunes a sábado); de 11 a 13.30 y de 16 a 19.30 horas (domingos y festivos). Precio: 4 euros. Información: 958 227848.

Parque de las Ciencias

Horarios de visita: De martes a sábados, de 10 a 19 h.; domingos y festivos, de 10 a 15 h. Precio: General, 6 euros; reducida, 5 euros; escolar, 4.50 euros.

Museo CajaGranada

Dirección: Avenida de la Ciencia, 2. Horarios de visita: Martes y miércoles, de 9.30 a 14 horas; jueves, viernes y sábados, de 9.30 a 14 horas y de 16 a 19 horas; domingos y festivos, de 11 a 15 horas. Lunes cerrado. Entrada general, 4 euros. Entrada reducida, 3 euros. Acceso gratuito a las salas de exposiciones y Mediateca. Información y reservas para visitas de grupos en el teléfono 958-222257.

Monasterio de la Cartuja

Horarios de visita: De 10.30 a 13.30 y de 15.30 a 18.30 horas. Precio: 3 euros. Información: 958 229239.

Corral del Carbón

Horarios de visita: De lunes a sábados, de 9 a 19 h. Domingos, de 10 a 14 h. Información: 958 224550.

Huerta de San Vicente

Horarios de visita: De 10 a 14.30 horas (de martes a domingos). Lunes cerrado. Precio: 3 euros. Información: 958 258466.

Casa Museo Manuel de Falla

Horarios de visita durante julio y agosto: De jueves a domingo, de 10 a 14 horas (última visita guiada, 13.30 horas). Festivos cerrado. Información: 958 222188.

Carmen de los Mártires

Horarios de visita: De lunes a viernes, de 10 a 14 horas y de 18 a 20 horas. Sábados y domingos, de 10 a 20 horas. Precio: Gratis.

Archivo-Museo San Juan de Dios

'Casa de los Pisa'
Dirección: Convalecencia, 1 (junto a la iglesia de Santa Ana). Horarios de visita: De lunes a sábado, de 10 a 14 horas. Teléfono 958 222144.

PLATO DEL DÍA

Tortillitas de camarones de verdad

Algunas veces creo que ciertos cocineros no prueban ni han visto una tortillita de camarones; si no es imposible creer lo que hacen



A veces lo hago a modo de penitencia y pruebo en algunos bares esta receta gaditana. Y confieso que las mejores, hasta ahora, fuera de Cádiz y provincia, eran congeladas. Lo cual me parece bien. Si no sabes hacerlas, es mejor comprar una buena marca sanluqueña que las hace congeladas, y friéndolas correctamente salen buenas por narices. Por cierto es un bulo lo de la harina de garbanzos. La churrera de Cádiz, junto a Correos, hace 40 años las hacía por las tardes con la masa que le había sobrado de los tejeringos. Yo lo vi y probé.



POR **PABLO AMATE**

REGADO CON...

Vino rosado
Las Tinajas 2013

Se ha presentado el rosado de la casa Las Tinajas 2013, elaborado en Ribera de Duero. Es aromático, potente, fragante y fresco, que recuerda a frambuesas, fresas, toques anisados, uva madura y golosa. En nariz hay fruta, flores como violetas, ciruela. Tiene una boca espléndida, fresca y golosa, sin saturar, equilibrado, con un amargor elegante. Es largo, persistente, volumen y melosidad.

